

Sanatorium Bühlau

bei „Weißer Hirsch“ in Dresden-Bühlau

Physikalisch-diätetische Heilanstalt
in großem, schönem, eigenem Naturpark gelegen

Chefarzt: Med.-Rat J. Schreck
Direktion: Dr. med. Wilhelm Schreck

Zunehmende Degeneration

2. Fortsetzung.

Bei chronischer Verstopfung verweilt der Darminhalt viel zu lange. Die Schäden daraus sind vielerlei Art. Er zersetzt sich und entzündet den Darm und das dessen ganze Schleimhaut überdeckende Epithel, ein nur tausendstel Millimeter dickes Häutchen, das im gesunden Zustand undurchdringlich ist gegen die Gifte, die auch bei gesundem Darm durch die uns zur Verdauung unentbehrlichen Darmbakterien entstehen. Im gestauten Inhalt vermehren sich die Bakterien und deren Gifte aber ums Vielfache. Die aus dem Darminhalt entstehenden Gase treiben den Darm weit auseinander, hemmen dadurch die Verdauung und die Fortbewegung des Inhalts und erweitern die im Epithel durch die Entzündung entstandenen Löcher. Darmgifte, Gase und Bakterien dringen durch diese Löcher ins Blut, alle Organe, Gewebe und Körperhöhlen, wo die Gifte in Jahren oder Jahrzehnten mehr oder weniger schwere Gewebsschäden, Eiterungen,

Abszesse und andere Schäden bewirken. Nun hat unser Körper freilich eigene Schutz- und Selbstheilkräfte. Erstere, die Abwehrfermente, versuchen, zudringende Schäden zurückzuhalten, und die Heilkräfte, z. B. die Leukozyten, weiße Blutkörperchen, eingedrungene Schädlinge, unwirksam zu machen. Da aber auch diese Schutz- und Heilkräfte in ihrer Substanz nur schlecht erneuert werden, müssen auch sie versagen.

Unter den Giften leiden auch die Produkte der inneren Sekretion, die Hormone, so dass die betreffenden Gegendrüsen nicht richtig ernährt werden. Noch viel mehr aber werden alle Ausscheidungsorgane geschädigt. Denn einerseits werden auch sie nur noch schlecht ernährt und dadurch geschwächt, andererseits aber mit Ausscheidungsstoffen weit über ihre Leistungsfähigkeit hinaus überlastet.

So entsteht schon von Kindheit an ein ganzer sogenannter Circulus vitiosus (verkehrter Kreislauf) durch gegenseitige Störung und daraus in endloser Kette immer wieder neue Schäden.

Viele Menschen beherbergen aber auch Darmbakterien, welche direkt krankheitserregend wirken.

Schon E. Metschnikoff wies darauf hin, dass bei dauerndem Übergang der Darmgifte ins Blut die innerste Haut der Arterien erkrankt, woraus ausser Adernverkalkung auch alle anderen Altersleiden und -beschwerden entstehen.

Vornehmen Geschmack
Gediegene Qualitätsware
Ersklassige Ausführung

finden Sie im

Haus für Mode und Sport
Herm. Mühlberg

Damen-, Herren-, Kinder-
Bekleidung

Altestes Spezialhaus für
Strümpfe und Trikotagen

Putzabteilung

Sportbekleidung und
Geräte

Weißer Hirsch
Bautzner Straße 19

Hauptgeschäft:

DRESDEN = A.

Wallstr. - Webergasse - Scheffelstr.